LA DEFENSA

PERIÓDICO QUE SALDRÁ CUANDO QUERRÁ.

NO SE ADMITEN SUSCRIPCIONES.

Toda la correspondencia al Director

Inserciones de anuncios y comunicados á precios convencionales.

En ningun caso se devuelven los originales.

Números sueltos, á O'O5 de peseta.

DESPUES DEL COMBATE.

A guisa del reconocimiento que los Jefes de un ejército triunfante practican en el campo de batalla, despues de un gran combate, reconozcamos hoy nosotros el campo de esta Municipalidad, ya que fué el de batalla, en el combate electoral del último domingo, y ya que el ejército de nuestros electores, en toda la línea resultó vencedor.

La victoria que el pueblo de Granollers obtuvo en las elecciones del último domingo, fué tan hermosa y tan grande como inmensa y vergonzosa la derrota de sus enemigos.

El triunfo de este pueblo fué hermoso, por que fué ganado en leal y noble lid. Las elecciones del último domingo se verificaron dentro de la legalidad mas completa y campeó en ellas la mas exquisita sinceridad.

Por otra parte, el triunfo de este pueblo fué grande, porque ganó todo cuanto se habia propuesto y aun mas.

La Alianza electoral popular de esta villa, creia que solo podia aspirar al triunfo de las mayorías; pero, tal fué la actitud de los electores adictos á la alianza popular, que sin el menor esfuerzo y con admirable espontaneidad se obtuvo el triunfo de las mayorías y de las minorías porque en esta localidad se luchó.

La derrota de nuestros adversarios fué inmensa. No pudieron sacar triunfante ni uno solo de sus candidatos.

Y fué vergonzosa, porque á pesar de los muchos trabajos preparatorios que hicieron, no obstante las muchas reuniones que celebraron, de los manifiestos y hojas sueltas que publicaron, y sin embargo de haberse todos unido en hipócrita y nefanda *coalicion*, los votos que pudieron recabar para sus candidaturas aun no llegaron á la sétima parte de los que totalmente se emitieron.

Además, la derrota de nuestros adversarios es vergonzosa por otra razon. Lo es, por la actitud que sus prohombres adoptaron en el momento supremo de la lucha. En el momento decisivo, casi llegó á inspirarnos compasion lo que podríamos llamar la masa de nuestros adversarios. Cuando más arreciaba el combate y cuando más indispensable era la mejor direccion, nuestros enemigos se vieron abandonados por todos aquellos que mejor y mas eficaz concurso les podian prestar. No solo se quedó inactivo el consabido Patron araña, sino que fueron otros varios, que con una deslealtad á prueba de toda traicion, brillaron por su ausencia, en los momentos mas difíciles y mas comprometidos de la contienda que aquí se empeñó.

¿De qué les sirvió á los buenos republicanos de casa Sala coligados, haberse convertido en lastre electoral para que en las elecciones á Cortes próximo pasadas, pudiera llegar á feliz puerto, la nave monárquica de este distrito? Pués, de nada enteramente. En la presente ocasion los monárquicos liberales vieron impasiblemente como zozobraba la de los republicanos aliados y en vez de prestarles auxilio, dejaron que aquellos Candidatos perecieran en el mas vergonzoso naufragio.

En la contienda del último domingo, pues,

nuestros enemigos fueron vencidos por la Alianza electoral popular, y humillados por los que, por gratitud, por lealtad y por justa compensacion, debian haber sido sus mejores amigos y sus caudillos mas esforzados.

No por aquello de «A moro muerto gran lanzada,» ni por deseo de ensañarnos con los vencidos, sino con ánimo de que, siquiera por un medio tan modesto como este periódico, guarde la prensa local, en sus colecciones, los mas importantes datos de la eleccion del último domingo, cúmplenos consignar un breve detalle del resultado que de las mismas se obtuvo.

Votaron 573 electores. De estos, 419 emitieron su sufragio á favor de la Candidatura popular y 77 ||| SOLO 77 ||| lo hicieron á favor de los candidatos de la ya celebérrima coalicion.

De manera que, la derrota del enemigo fué tan desastrosa, que en 573 votos que totalmente se emitieron, la Alianza electoral popular, se llevó una mayoría de 419.

Nosotros teníamos grandes motivos para esperar muchísimo del pueblo de Granollers, en estas elecciones, pero, hablando con la sinceridad que nos es propia, hemos de convenir en que este resultado fué muy superior á las esperanzas que en nuestro pueblo teníamos fundadas.

Antes de que se verificase el recuento que con motivo de los actos del último domingo podimos hacer, creíamos que era mucho mayor el número de nuestros enemigos. Creíamos que nuestros males eran tantos y tan intensos, porque eran muchos sus causantes; mas ahora, ante el resultado que de este recuento obtuvimos, hemos debido variar nuestro criterio sobre este particular y hemos venido á parar fatalmente á estas conclusiones:

Nuestros enemigos son menos de los que creíamos, aunque sumemos los que en el último domingo se manifestaron, con los que en aquel dia se quedaron á reserva.

Y, como que por otra parte los males que lamentamos son tantos y tan graves como todos sabemos, resulta que, todo cuanto el enemigo pierde en número gana en perversidad, ó lo que es lo mismo, que el número de nuestros enemigos es muchísimo menor, pero peor muchísimo peor su calidad. Tengamos todo esto en cuenta y no lo olvidemos. No nos durmamos sobre los laureles que para bien de este pueblo acabamos de conquistar. Sepamos mantener nuestro triunfo y deduzcamos, de la gran victoria del último domingo, todas las consecuencias que de la misma podemos y debemos deducir.

Por lo demás, como seamos consecuentes con el grito que levantamos y obremos en concordancia con los deberes que á todos los buenos impone el pensamiento que nos unió, el enemigo está ya vencido y vencido y en su impotencia se quedará.

¡HERMOSO TRIUNFO!

Lo fué en verdad el del último domingo. Desde mucho antes de la lucha estábamos plenamente convencidos de que la candidatura popular obtendria una gran victoria, más, lo confesamos, nunca nos hicimos la ilusion de que, este pueblo, aletargado á fuerza de tanto sufrir, por la larga y cargante administracion de los Borrells, Vilaburgeses, Vendrells, Alsinas y demás subordinados del espantajo de los barrios bajos, llegase á dispertar tan dignamente y acudiese tan unido á los comicios para sacar victoriosa de las urnas la Candidatura popular, no por una exígua mayoría de votos sino por un número seis veces mayor que el de los obtenidos por los republicanos de la coalicion.

Mas no, no es estraño que este honrado pueblo haya dado tan hermosa victoria á la Candidatura popular. Los granollersenses sabian lo mal que administran sus intereses los que intentaban apoderarse otra vez del Municipio, y ante el temor de que lo consiguieran, uniéronse á la candidatura que vieron nacer entre los verdaderos amantes de nuestra querida villa, no porque ella ostentase ningun pomposo lema político, que maldita la falta que hace la política dentro del municipio, sino porque vieron en ella personas de honradez sin mancha, personas que tienen por más sagrados los intereses ajenos que los suyos propios y personas, en fin, que pondrán todo su valer en regenerar nuestra administracion municipal tan completamente desnaturalizada por las famélicas sanguijuelas con patas.

Cuando vimos que los sufragios emitidos entre todos los Colegios electorales á favor de la coalicion republicana eran solo 77 y que llegaban al número de 496 los emitidos á favor de la candidatura popular, nos sentimos muy satisfechos y muy honrados de pertenecer á un pueblo que ha respondido cual debia, en estas elecciones municipales.

El Pueblo de Granollers ha hecho justicia, dando á cada uno su merecido.

Conste.

Y adelante, que este es nuestro deber.

ESTO ES LO CIERTO.

El dia 30 de Abril último fué á Blanes y pasó por la estacion del ferro-carril de esta villa—línea de Francia—D. Nicolás Salmeron y Alonso; y el dia 3 del actual, este eminente hombre público volvió á pasar por aquí, de regreso para Barcelona.

En uno y otro dia y á las indicadas horas, estuvimos en la mencionada estacion, para ver al ex-Presidente de la República española y para enterarnos de quienes serían los convecinos nuestros que irian á saludar al Jefe del partido centralista, español, ya en calidad de correligionarios suyos, ya en la de republicanos coligados de esta poblacion.

¿No se ha dicho y repetido que tenemos por aqui partido republicano centralista? ¿No se ha manifestado, y aun pregonado, que hay en esta villa—además del centralista—otros partidos republicanos que se llaman respectivamente progresista, posibilista y federal independiente? ¿No se ha dicho más; no se ha dicho, y escrito, que todos estos partidos, en aras del más entusiasta patriotismo y para imitar la conducta de los Jefes republicanos españoles, se habian concertado, con el mayor desinterés, para juntos formar una muy completa y muy republicana coalicion?

Sí, ciertamente, y porque todo esto se ha dicho y publicado, y porque de todo esto teníamos noticia, creíamos buenamente que en los dias, sitio y horas expresados, veríamos á nuestros buenos republicanos ávidos de estrechar la mano, de ofrecer sus respetos y de dar el buen viaje á tan ilustre viajero. Creíamos que cumplirian con este deber de cortesía, los unos en su calidad de centralistas, y todos como representantes de la flamante—no inflamable—coalicion republicana de esta localidad.

Pero no fué así.

Todos esos señores, centralistas, posibilistas y progresistas, con los del partido federal independiente, brillaron por su ausencia. Ni uno solo de estos republicanos vimos por la estacion.

Los únicos republicanos que por medio de una numerosa comision presidida por el patriarca de la Democracia republicana de esta Comarca, D. Marcelino Juvany con el Comité local y los representante y suplente de esta Comarca en el Consejo regional federalista de Cataluña, saludaron y ofrecieron sus respetos, en uno y otro dia, á D. Nicolás Salmeron, fueron los federales—no independientes, sino los dependientes de la Jefatura de D. Francisco Pi y Margall, y de las Direcciones, regional, comarcal y municipal por el partido federal creadas.—

Y ¿Porqué fueron estos, los únicos republicanos

de esta villa que cumplieron ese deber de cortesía para con D. Nicolás Salmeron.

Pues, la razon es bien sencilla. Porque aquí no existen ni el partido republicano centralista, ni el posibilista, ni el progresista, ni el federal independiente. Porque aqui no hay más que un partido republicano: el partido republicano democrático federal.

Esto es lo cierto.

Y esto es lo que, en el presente momento histórico, nadie desmentirá.

¡PAZ Á LOS MUERTOS!

Se nos dijo que cierta multa de 25 pesetas, impuesta á cierto periódico de cierta coalicion, fué satisfecha por medio de cierta suscripcion, en la que ningun suscripto pagó, ni más ni menos, que 10 céntimos de peseta. Y dicen más, dicen, que se cubrió la cantidad y sobró dinero; por todo lo que—suponiendo que es verdad—los suscriptos, á lo menos llegaron al número de 250.

Se nos dijo además, que los consabidos coalicionistas pidieron ante la Junta del Censo electoral de esta villa, la declaración de cinco candidatos para las próximo pasadas elecciones municipales, por medio de más de cien firmas.

Y hemos visto, por el escrutinio general de dichas elecciones que los entusiastas *coalicioneros* solo pudieron contar, en las mismas, con los sufragios de 77 electores.

¿Lo entiendes Fabio?

¿Que no?

Pues, son los milagros de la coalicion, de la confusion, de la concentracion y de la cohesion, que mantiene unidos, compactos y disciplinados, a los elementos republicanos que inspira, dirige y gobierna aquel Señor de la calle de blanca flor.

Hic jacet—como diria nuestro poeta— ¡Séales la tierra ligera! decimos nosotros.

SECCION DE VARIEDADES.

DELS MEUS LLIBRES.

Hi ha homes que pensan ab lo cap, n' hi ha que pensan ab los peus y n' hi ha que pensan ab lo portamonedas.

Los cegos troban totas las donas guapas; los tontos troban totas las ideas bonas.

Imposar las creencias per la forsa es preparar planter d' hipócritas.

Lo gran error dels pobles que volen ser libres es que no mes se cuidan de destruir las cadenas, y s'olvidan dels ferrers que las han fetas.

PRUDÉNT.

Imprenta de José Bataller, Granollers.

RESULTADO

DEL ESCRUTINIO DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES VERIFICADAS EL DIA 10 DEL CORRIENTE, SEGUN APARECE DEL ACTA DE LA SESION CELEBRADA POR LA JUNTA GENERAL HOY DIA DE LA FECHA.

CA CO CA CO CA

		VOTOS
D.	Antonio de Argila y Matas, en el Distrito 1.º	115
*	Esteban Barangé y Roca, en el Distrito 1.º	115
>	José Tardá y Mora, en el Distrito 1.º	90
>	José Cubells y Carles, (*) en el Distrito 1.º .	33
>	José Bellavista y Camillo, en el Distrito I.º	32
>	Juan Gasset y Ricou, en el Distrito 2.°	87
>	José Ventura y Torrents, en el Distrito 2.°	69
>>	F. Montañá y Casabella, en el Distrito 2.º.	19
»	Antonio de Argila y Matas, en el Distrito 2.º	1
»	Esteban Cassañas y Tapias, en el Distrito 3.º	72
>	Cipriano Boix y Mirambell, en el Distrito 3.º .	63
>	Bald. ro Guardia y Pineda, en el Distrito 3.º	25
>	Francisco Vidal y Roca, en el Distrito 3	1

En su virtud, correspondiendo á este Distrito Municipal elegir siete Concejales, el Sr. Alcalde Presidente de dicha Junta ha proclamado Concejales electos, por haber obtenido mayoría de votos, a los Sres. siguientes:

- D. Antonio de Argila y Matas, por el Distrito 1.º
- D. Esteban Barangé y Roca, por el Distrito 1.º
- D. José Tardá y Mora, por el Distrito 1.º
- D. Juan Gasset y Ricou, por el Distrito 2.º
- D. José Ventura y Torrents, por el Distrito 2.º
- D. Esteban Cassañas y Tapias, por el Distrito 3.º
- D. Cipriano Boix y Mirambell por el Distrito 3.º
 - (*) Los nombres de la letra cursiva, son los de los Candidatos de la coalicion barbiana de casa Sala.